



Comunicado No. 433  
Ciudad de México, a lunes 9 de junio de 2025

## **ALAS Y RAÍCES CELEBRA EL DÍA INTERNACIONAL DEL JUEGO ¡EN TODOS LADOS!**

- **Durante junio de 2025 se llevarán a cabo diversas actividades e intervenciones lúdicas gratuitas en recintos culturales, escuelas, hospitales y plazas públicas de 20 estados del país**

En el marco de la celebración del Día Internacional del Juego (11 de junio), la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del programa nacional Alas y Raíces, se une a la conmemoración con una serie de actividades que se desarrollan a partir del 10 de junio de 2025, en 20 entidades del país.

El juego es el lenguaje y la forma más intuitiva en que infancias y juventudes exploran, comprenden y se relacionan con el mundo, por ello, durante el presente mes se hace énfasis en reconocer su valor esencial en el desarrollo y en la vida en general de la niñez, tal como lo establece la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos del Niño (Artículo 31).

En 2025, la invitación busca que bebés, niñas, niños y adolescentes se apropien de diferentes espacios públicos y culturales en las entidades participantes y así ejercer su "derecho al descanso, a relajarse, a jugar y a participar en actividades culturales y creativas".

Así, con la colaboración de las coordinaciones estatales de cultura infantil de Alas y Raíces en Chiapas, Chihuahua, Ciudad de México, Coahuila, Colima, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco y Tlaxcala, durante junio de 2025 la programación incluye la creación de instalaciones colectivas, talleres de



artes visuales, literatura, teatro, danza, música, juegos tradicionales, artes plásticas, exposiciones, narraciones orales, ludotecas móviles, puntos de lectura, estaciones o recorridos lúdicos y *rallys*.

Algunos de los sitios en los que encontrarán la programación son la Plaza Comunitaria, en Chiapa de Corzo, Chiapas; el Comedor de la comunidad de San Ignacio en San Luis de la Paz, Guanajuato; el Centro Estatal de Fomento a la Lectura, en Guadalajara, Jalisco, y el Centro Cultural Quinta Grijalva, en Villahermosa, Tabasco.

Así como la Plaza principal de Amatlán de las Cañas, en Nayarit; en el Centro de Desarrollo Cultural Infantil, en Chihuahua; el Centro de Desarrollo Cultural Casa Peiro, en Mocorito, Sinaloa; la Casa de la Cultura “María del Pilar Tijerina de Guadiana” en Nueva Rosita, en Coahuila; la Casa de la Cultura Estatal en Colima; en el Centro Cultura Infantil “La Vecindad” en Cuernavaca, Morelos; el Palacio de Cultura de Tlaxcala; en el Parque los Conos, en Oaxaca de Juárez; así como en jardines públicos de San Luis Potosí; y el Parque recreativo La Sauceda, en Hermosillo, Sonora, entre otros espacios en el país, como museos, casas de cultura, plazas públicas, bibliotecas, escuelas, hospitales, albergues y unidades deportivas.

### **¡A Jugar! en el Museo Palacio de Bellas Artes y sus alrededores**

El sábado 14 de junio, Alas y Raíces, en colaboración con el Museo Palacio de Bellas Artes del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), y la Autoridad del Centro Histórico de la Ciudad de México invita a niñas, niños y familias a ser parte de acciones colectivas para explorar, crear y jugar en dos emblemáticos espacios de la Ciudad de México.

El juego comenzará a las 12:00 h en el segundo piso del Museo Palacio de Bellas Artes –en la zona de los murales–, donde niñas, niños y adolescentes construirán papalotes para jugar con el viento en el taller “Colores al cielo”, en compañía del promotor cultural Abi González.

Más tarde, en el mismo espacio, tendrán una cita con el narrador RomerY Punto, quien los guiará en un divertido recorrido por diferentes espacios del museo para



asombrarse en cada rincón “Jugando y punto”, el cual concluirá en un nuevo espacio y en donde se espera la integración de más infancias y familias: la Plaza del Palacio de Bellas Artes, ahí, a partir de las 13:45 h, las sorpresas y la diversión continuarán con la música y malabarismos en el Concierto interactivo de Mariel Henry y Diego Corvalán.

Enseguida, artistas y zanqueros conducirán al jolgorio hacia los jardines de la Alameda Central hasta llegar al Kiosco en donde, a las 14:30 h, el Servicio Urbano de Arte Público *Proyecto Amarillo* invitará a niñas, niños, adolescentes y familias a ser parte de la intervención artística “Kiosco de aire” para jugar a volar y haciendo que todo lo que les rodea ¡se eleve!

La entrada al museo para participar en el taller y en el recorrido lúdico es libre y gratuita, basta mencionar al personal que asisten a las actividades de Alas y Raíces en el marco del Día Internacional del Juego.

El Museo Palacio de Bellas Artes se ubica en avenida Juárez s/n esquina Eje Central Lázaro Cárdenas, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, CDMX (Metro Bellas Artes).

La programación completa de Alas y Raíces en el marco del Día Internacional del Juego es de entrada libre y gratuita, y se puede consultar en el sitio electrónico <https://alasyraices.gob.mx/dia-juego-2025.html>

Consulta las redes sociales de Alas y Raíces en Facebook: Alas y Raíces MX; en X: @AlasyRaices, e Instagram y YouTube: @alasyraicescultura.

Sigue las redes sociales de la Secretaría de Cultura en X (@cultura\_mx), Facebook(/SecretariaCulturaMX) e Instagram (@culturamx).